



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL PATRIOTISMO EUROPEO

## PAZ VERDADERA

En el décimo aniversario de la gran guerra casi todos los periódicos han tenido recuerdos y comentarios para aquel suceso que llenará la historia de una época y que acaso señale el principio de una nueva edad. Por lo común, los recuerdos y comentarios del año presente han tenido un fondo de ecuanimidad que no tenían los de los años anteriores. Nos referimos a los del mayor número de los diarios que salen a la luz en las naciones que más directamente participaron en la contienda. La excepción rencorosa e iracunda la han representado periódicos que durante la guerra se dijeron neutrales, y que a estas alturas aparecen imbuidos de un espíritu de venganza que está ya muy atenuado en casi todos los pueblos beligerantes ansiosos de paz verdadera y persuadidos casi todos de que no podrá lograrse mientras, de común acuerdo, no se llegue a la revisión del Tratado de Versalles.

Esa es la dirección de la Conferencia de Londres, a la que han ido las naciones que dieron toaca a la ENTENTE y sus acompañantes, buscando fórmulas razonables que faciliten la reconstitución de Europa, que solo será posible con una sólida concordia internacional.

Este explicable y bien notorio anhelo pacifista, da pie a un escritor de la izquierda para afirmar que renace el patriotismo europeo de la anterior guerra generoso y desinteresado, del cual ha sido rotunda negación ese otro patriotismo nacionalista que se desentendía del interés general, y aún universal, europeo, y ponía sus cinco sentidos en la propugación del exclusivismo nacional.

Pero esto es pintar como querer, y querer que se tenga por expresión de la realidad lo que se pinta. No fué la gran guerra uno de esos acontecimientos que surgen de súbito, y que a todos sorprenden y desconciertan, como una consecuencia que carece de premisa.

No fué eso. La guerra se veía venir, podía anunciarse; algunos, con poca evidencia o simplemente bien enterados de la política europea, la anunciaron, y hasta les pareció que oían el rodar de los carros de guerra, dispuestos para las grandes batallas, y el son de las sirenas de los buques, preparados para las grandes combates. Y así que entonces, en los años en que vino engendrándose la ambición que el año catorce había de empezar a descargar sobre gran parte de Europa, afectando al mundo entero, el patriotismo generoso de que habla con exceso de fantasía y con carencia absoluta de exactitud, el audaz escritor racional, no estaba en ninguna parte, y en cambio, el otro, el exclusivista, estaba en todas. Mirando a su nacionalismo y con vistas a un desquite que fué ideal de todo un pueblo durante más de cuarenta años, la Francia democrática y república selló alianzas con la Rusia despótica de los Zares, y la Gran Bretaña, que secularmente tuvo por enemigo y rival a Francia, concertó con ésta inteligencias y pactos de amistad. To las las alianzas que después fueron actores más o menos principales en la guerra, mantenían a la sazón ideales que se habrían de realizar más allá de sus fronteras de entonces.

Alemania quería abrir caminos y horizontes a la expansión de su raza prusiana y teutónica, Italia, que ya se

había metido en las andanzas de la Tripolitania tenía miradas de madre para las que cesaba a porciones irreducibles de su territorio; Austria que soaba de escombrarse al mar por la Bosnia y la Herzegovina, quería verse libre de una vecindad turbulenta; Bulgaria, deseaba su pleno triunfo, cuando ya tenía puestos manos y pies en los territorios que prolongaban el suyo, acrobataba secretamente la ocasión de reivindicarlos. Grecia tenía la aspiración de reconstituir su patria; Rusia no apartaba sus ojos de Constantinopla el magnífico balcón de Oriente perseguido por los Emperadores, mientras el Gran Turco esperaba que llegase la oportunidad que le permitiera caer sobre los antiguos principados, que se habían unido contra él. Y aún en la pacífica y callada Dinamarca existía un cierto movimiento nacionalista, reivindicatorio de los ducados de Heligoland y de Hulsland. Ese era el estado de Europa, vna sin tener en cuenta los actos de bandolerismo y piratería internacional que se habían perpetrado en África, en América y en Asia.

En ese ambiente se engendró la guerra. Ese cúmulo de aspiraciones y ambiciones nacionalistas le trajo la del patriotismo europeo, ultrarista y desinteresado en una entelequia, existía, bien o mal entendido, el patriotismo francés, y el inglés, y el germano, y el griego; en una palabra, el particular, el exclusivista; pero el otro, no. Y así fué el que siguió dominando y acabó por imperar en las Conferencias que siguieron al Tratado de Versalles.

¿Empieza a rectificarse ahora? ¿Se pretende establecer desde ahora una sólida concordia europea? ¿Quieres, de veras los jefes de Estado y sus Gobiernos asentar permanentemente la paz? No; holgáramos que sea así; mas no es paz duradera la que se cristaliza sino aquella paz que respóndase a los principios de justicia y precia de propósitos de venganza, y del odio de esa paz sin odios, sin rencores, si que podrá surgir un generoso patriotismo europeo.

Miguel Peñaflor

## De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Ocho de Peños el médico don Juan Solís, acompañado de su distinguida esposa.

De sus posesiones de La Aljorra regresaron los señores de Pasqual de Riquelme.

De Madrid, el abogado D. Enrique Briones y Salasly.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecido de su dolencia el joven don Emilio Llamas Estrella.

Letras de luto

Esta tarde acompañado de numeroso público se ha verificado el entierro de don Victoriano Barberá Serrano, cuya muerte ha sido muy sentida por las numerosas amistades con que contaba el finado.

A su desconsolado hijo don José Barberá, Cortador de comercio, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Para Mariscos y Paellas el Restaurant del Chalet

## Suscripción

para adquirir colchonetas y bufandas con destino al Bon. expedicionario de Cartagena en Africa.

(Continuación)

Don Rafael de la Cerda, Ingeniero Director de las Obras del Puerto, 5 pesetas.

Su esposa doña Tomasa de las Balcenas de la Cerda, 5 pesetas.

(Signo abierta la suscripción)

## De los marinos italianos

Al salir de este puerto la fragata italiana «Ambrigo Vespucci» su Comandante dirigió un radiograma al Excmo. Sr. Capitán General de este Departamento, agradeciendo la infinita cortesía con que por parte de la Marina se le ha tratado.

Al dicho saludo correspondió dicho Excmo. Sr. con el siguiente:

«Muy agradecido a V. S. y a toda su detención por sus amables frases de despedida le reitero en mi nombre y en el del personal a mis ódenes el testimonio de mayor afecto y consideración».

## Las Colonias Escolares

El Alcalde ha recibido el siguiente telegrama:

«Colonias España», sigue bien hace excursiones, todos contentos, sala las vnosencias.

Profesores:

## Fiestas en el Barrio de Peral

Por conducto filodélico sabemos que en el presente año van a celebrarse en el populoso barrio de Peral grandes fiestas civiles-religiosas en honor de su patrona.

El programa estará integrado por verbena, tómbola, reparto de limosna a los pobres, festival taurino en la plaza de toros, fuegos de artificios, solemnitas funciones religiosas, dianas, carreras ciclista y de cross-country, etc., etc.

Como anuncio a esos festejos diremos que la víspera moaisimas niñas ataviadas con la mantilla blanca y el mantón de Manila recorrerán en auto las calles de Cartagena y pueblos extramuros.

Por adelantado nuestra felicitación a la comités, pero muy en particular al señor Cura rector.

EL DUENDE

## Información de Marina

Se dispone que por este Departamento se proceda con toda urgencia a la venta del remolcador «Subio», tal como se encuentra sin desmontar pieza alguna.

—Desembarcó del «Extremadura» el escribiente del Cuerpo de Auxiliares de oficinas Don Juan Ocaso y Matías Illescas, desde releva lo por el de igual empleo Don Ricardo Leal.

## La moda en las Iglesias

Otra circular interesante

El Excmo. Sr. Obispo de Pamplona ha publicado recientemente una ségunda circular condenando también el vestio deshonesto de las mujeres. De ella extractamos los siguientes párrafos:

«Bastaría Nuestras convicciones y la idea que tenemos de Nuestras deberes para proceder en este asunto con la necesaria severidad; pero a ellas se juntan en esta ocasión varias cartas y visitas de personas respetables en demanda de socorro y urgente remedio contra las indecentes modas que llevan las personas hasta el santo templo y hasta la sagrada Comunión.

A las mayores solteras casadas, madres otras, ahí se las ve por calles, paseos, templos, y no digamos de teatro, con descote tal en sus vestidos, que más que para cubrir su desnudez parecen hechos para ostentarla; y en algunas mujeres llega el exceso en este punto a tal grado que avergozaban a las B. castas miradas del paganismo. ¡Y se atreven a exhibir esas horribles desnudeces de brazos, cuello y pecho en el lugar santo, en las vales y visitas de Jueves Santo y al Santísimo, y en la misma misa Sagrada mesa de Comunión!

«Habría que espantar», siguiendo la moda imoral, a poner en gravísimo peligro la inocencia de los niños; había que profanar esos libros con modas vergonzosas; y ahí se las ve también, por culpa y pecado de sus padres, por calles, plazas y templos con faldas y tanguillos que parecen simples chaquetillas, vesti las cortinamente interior y exteriormente e imitando el frases licenciosas de la desnudez de brazos, cuello y algo más de las mayores.

«Cuando se les en el Eclesiástico: El vestido, la apostura y la risa del hombre dicen quien es; y en San Pedro: que no aparezcan (las mujeres) con los cabellos excesivamente trabajados ni llevan adornos de oro, ni costosos ni complicados vestidos; cuando se oye decir a San Pablo que las mujeres vayan con vestido moderado adornándose casta y sobriamente se comprende cuán improbables sean ante los ojos de Dios las inhumanas modas de hoy, que no solo se apartan de las reglas de la modestia cristiana, sino que además son abiertamente sensuales y provocativas».

«Después de condenar del mismo modo los hábitos modernos, como lo he hecho los Papas, y reprobar la conducta de los padres cristianos que dejan a sus hijas concurrir a esas fiestas de diablo y de inconfesables concupiscencias, y de bendecir a los que de ellos se alejan, termina el documento del Prelado pamplonés disponiendo que en las iglesias de su jurisdicción no se permita la entrada a las mujeres indecorosamente vestidas; que tampoco sean admitidas las niñas menores de doce años que no vayan vestidas de falda o tanguilla que cubra por lo menos hasta las rodillas y más abajo de las rodillas después de los doce años; y prohibiendo que en los colegios dirigidos por religiosas se toleren en sus alumnas las anticristianas modas que en esta circular se condenan».

Clinica Dental y Laboratorio Dirigidos por Antonio Rodas Médico Odontólogo

## La becerrada de los «marrajos»

Ahí es nada. Una becerrada afortunada y organizada por los simpáticos «marrajos». Huelga decir que el lleno será estupendo y que la plaza estará hermosísima con tanta mojar y tanto mantón de Masilla como habrá.

Los toros son tres de la popular dehesa de Kikiriqui de Abajo con divisa morada y negra.

Sus nombres, pelos y números son: «Atreviño», azul celeste, bragao, mar oco con el 10g. Tiene seis años y sus 25 arrobas.

«Buceneno» negro coliblanco número 3 Edad cinco cumplido.

«Deshogado», amarillo con vetas en careñas número 101 (capicúa) Edad cinco años, ocho meses, tres días y veintidos segundos.

La sola toda es de bragues, pues algunos de ellos de tanta sangre y tal mal genio han intentado comerse hasta a sus parientes más lejanos.

Han sido sacados en el Romeral desde donde vendrán por medio de caballos.

El sacrificio se hará el sábado con gran aparato.

La plantilla de la cuadrilla es: Matadores: Joaquín Ruiz Menloz, José Manuel Moreno Guerra y Norberto Morill, que están llenos de afición por demostrar su valía y dar un menta a todos eso: fenómenos que cobran las seis mil liras y luego son en el ruedo figuritas de aluminio y con más miedo que el maestro Paradito en la cueva del salitrero marmoreo o una noche de tormenta.

Banderilleros: Justo Herrañades, Alfonso Tobal, Luis García Velasco, José Solís, Federico Garrillo, Joaquín Pérez Riquelme, Fernando Román, Manuel Arce y Antonio Lanzarote.

Pastillero, Antonio Mora.

Mozo de estoque, Pedro Sabater.

Reguadores, Vicente Rodríguez Balza y Salvador Sánchez.

La fiesta tendrá lugar el próximo domingo a las seis de la tarde y no hay novedad que la plaza se envuelva en tinieblas pues está el alumbrado suplementario.

M. Hace mucho tiempo que un trapecista con áncora, yo algo más, y material de cirujía por el historia falta, dando el peso de las cosas y las cosas teatralizadas que se traen los de Kikiriqui.

Viene al frente del tren militar el doctor Sarmiento que ya todos sabemos lo que le pasó una v.s.

El éxito está pues asegurado y el domingo será una gran tarde para los niños «morados» que este año van a trabajar de verdad para que en la próxima Semana Santa todo sea nuevo en sus procesiones.

NERO II

JULIO GARCIA VASO ABOGADO Calle de la Cruz, 11. Horas de despacho, de 11 a 2

DR. SADA VILLAMARTIN 11-3. Enfermedades de la matriz y de los niños Gabinete de Electroterapia Fisioterapia y Análisis Químico Horas de consulta de 8 a 9